
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 10. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 09.07.2015, 

im Ortsvorsteherbüro Mörzheim, Sitzungssaal, Mörzheimer 

Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 20:00 Ende: 22:30 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Svenja Brandherm  

  

Matthias Klundt  

  

Oliver Kopf  

 

CDU 

  

Dorothea Müller  

  

Jürgen Stentz  

 

FWG 

  

Michael Dürphold  

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Luis Gonzalez Casin  

 

Vorsitzender 

  

Gerhard Becker  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Ralf Haug entschuldigt 

  

Sven Klundt entschuldigt 

 

CDU 

  

Walter Klundt entschuldigt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Aktueller Sachstand Breitbandversorgung 

  

3. Geschwindigkeitsdämpfung Mörzheimer Hauptstraße 

  

4. Informationen 

  

5. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren keine Einwohner anwesend.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Aktueller Sachstand Breitbandversorgung 

 

Frau Müller unterrichtete den Ortsbeirat nochmal über den aktuellen Sachstand der 

Breitbandversorgung in Mörzheim. 

 

Es wurde beschlossen am 24.09.2015 um 19.00 Uhr eine Informationsveranstaltung für die Bürger in 

den Räumlichkeiten der Alten Schule im MGV Saal durchzuführen. 

 

Jede Firma sollte ca. 15 Minuten Zeit bekommen um sich zu präsentieren und den Bürgerinnen und 

Bürgern Rede und Antwort stehen. 

 

Herr Freiermuth teilte mit, dass auch die Stromkonzession neu vergeben wird. Die EWS und die 

Pfalzwerke werden sich bewerben. Diese sollten dann bereit sein INEXIO die Rohre bereit zu stellen. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Geschwindigkeitsdämpfung Mörzheimer Hauptstraße 

 

Frau Müller verlas eine e-mail mit folgendem Inhalt: 

 
„Die südliche Ortseinfahrt von Mörzheim von Heuchelheim kommend im Zuge der L 510 ist relativ 
gerade und fällt in den Ort ab. Auch befindet sich hier noch eine Bushaltestelle mit einem nur 1,30 m 
breiten Gehweg als Aufstellfläche. Auf Grund der hohen Geschwindigkeiten durch den Straßenverlauf 
gibt es hier immer wieder gefährliche Situationen. 
 
Wir würden zur Verkehrsberuhigung und zur Verdeutlichung der Ortslage gerne innerhalb der OD-
Grenze eine Verschwenkung durch 2 wechselseitige Einbauten vorsehen. Die Standorte sind im Plan 
gekennzeichnet. Die Einbauten in Form von Leitelementen sollen ca. 1,50 m in die Fahrbahn ragen so 
dass noch eine Restfahrbahnbreite von 4,00 m verbleiben würde.“ 

 

Der Ortsbeirat spricht sich für die Testphase positiv aus. 

 

Herr Becker teilte mit, dass die Kinder nach wie vor an der Bushaltestelle LINDE einsteigen, ab 

Schuljahr 2015/2016 jedoch in der Heuchelheimer Straße aussteigen können. Das Busunternehmen hat 

hierfür bereits sein Einverständnis erteilt. Es müsste lediglich noch die Stadtverwaltung informiert 

werden. 

 

Frau Brandherm monierte, dass das „S“ von der Aufschrift BUS auf der Straße falsch herum markiert 

wurde. 

 

Herr Stentz teilte mit, dass Herr Bernhard vom Stadtbauamt Schallmessungen angekündigt hat. Er bat 

darum, dass man hier beachten sollte, dass diese Geräuschmessungen zu den Hauptverkehrszeiten 

durchgeführt werden,  und zwar zwischen 6.30 Uhr und 8.30 Uhr. Damals wurden auch 

Geschwindigkeitsüberschreitungen geblitzt um 10.30 Uhr. Dies sei nicht sehr sinnvoll. 

 

Der Ortsbeirat bat darum die vorhandene Geschwindigkeitsmessanzeige auszuwerten. 

 

Frau Müller teilte hierzu mit, dass diese nicht mehr kompatibel mit dem PC im OVB sei. 

 

Der Ortsbeirat war der Meinung, dass man sich hier mit dem Hersteller in Verbindung setzen müsste 

bezüglich eines Updates. Notfalls müsste man dieses Gerät verkaufen und ein neues anschaffen. 

 

Der Ortsbeirat vertrat  die Auffassung, wenn man konkrete Auswertungen und Zahlen hat, hat man 

auch immer Argumente gegenüber der Bürger um die Einsatzstelle festlegen zu können. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

 Umsetzung Ortsschild 

Frau Müller verlas hier das e-mail des LBM, welches beinhaltet,  dass keine Versetzung des 

Ortsschildes möglich ist. 

 

 Fremdwasser Mörzheim: 

Hier erfolgt eine Informationsveranstaltung für betroffene Bürger. Als Termin wurde der 08.10.2015 

um 19.00 Uhr in der Alten Schule festgehalten. Der Ortsbeirat bat darum, dass zu der nächsten Sitzung 

am 17.09.15 Frau Alexandra Glaser von den EWL eingeladen werden sollte um noch offenstehende 

Fragen des Ortsbeirates zu erläutern. 

 

 Blumenkorso 

Es wurde festgehalten, dass Wolfgang Zittel eine Rolle hat mit Holzboden. 

Helfen werden Klaus Zittel und die AH Mannschaft des Sportverein Mörzheim. 

Paletten werden von Jürgen Stentz zur Verfügung gestellt. 

 

 

 Kerwe 

Es wurde beschlossen,  dass an der Kerweeröffnung keine Freischoppen ausgegeben werden. Frau 

Müller teilte mit, dass Werbung im Wochenblatt erscheinen wird. 

 

 

 

 Alte Schule 

Herr Becker teilte mit, dass er einen Ortstermin mit Herrn Wiehn vom GML hatte, da der Holzboden 

oben im Tanzraum nicht mehr so gut sei und sich die Kinder Spreisel zuziehen können.  

Ebenso muss der Fußboden im EG, Raum des MGV abgeschliffen und neu versiegelt werden.  

Herr Becker bekam mitgeteilt, dass dies in den Haushalt 2016 mit aufgenommen werden muss. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Wünsche und Antäge 

 

 Die Erstbepflanzung der Verkehrsinseln übernimmt lt. Herrn Bernhard das Stadtbauamt 

 Verkehrsinseln sollen vor der Kerwe noch gemäht werden 

 Herr Freiermuth teilte mit, dass es für das Lampionfest sowie auch andere Veranstaltungen 

sinnvoll wäre, in die Holzbalken am Unterstand Haken hineinzubohren, wo man dann die 

Lampions aufhängen bzw. Kabel durchlaufen lassen könnte. Ebenso äußerte er den Wunsch, 

unter dem Holzverschlag eine Beleuchtung zu installieren. 

 Herr Stentz trug eine Beschwerde vor bezügl. der Orchideenfläche. Damals war er mit dem 

Mulcher versehentlich in die Orchiedeen Fauna geraten. Dann wurde ein Zaun durch den 

NABU aufgestellt um diese zu schützen. Der Zaun kam dann weg, jetzt stehen Pfosten. 

Zufällig war Herr Stentz vor Ort, als eine Firma Arbeiten an dieser Fläche vornahm. Der 

Mitarbeiter teilte mit, dass sie eigentlich andere Arbeit hatten, aber Frau  Weick-Bormann von 

der Grünflächenabteilung angerufen hätte, sie sollen diese Tätigkeit vorziehen. 

Der Mitarbeiter stellte fest, dass hier keine Orchideen mehr zu finden seien; diese seien durch 

den Wildwuchs erstickt. 

 

Herr Stentz fordert hier eine Stellungnahme von Frau Weick-Bormann. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 10. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

09.07.2015 umfasst 8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 14. 

 

 

 

 

 

 

Dorothea Müller 

Stellv. Ortsvorsteherin 

 

 

 

 

  

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführer 
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